
Славянская Евангельская Баптистская церковь в Сан Диего. 
 

ИСТОРИЯ 
 

ВСТУПЛЕНИЕ 
 
В этом 2024 году, 15 сентября, наша поместная церковь отмечала 50-летний 

Юбилей. Начав подготовку к нему, мы увидели, что 50 лет, не совсем точно будут 
отражать историю начала, развития и жизни Церкви в Сан Диего. По той 
информации, которая стала нам известна на данный момент, можно выделить 
четыре периода нашей истории. Каждый из них был связан с конкретным 
служителем, несшим служение в те времена, и с благословенными братьями и 
сестрами, которые подвизались к устроению поместной церкви (некоторые из них 
упоминаются в этом свидетельстве). 

 Первый период (1966-1997) связан со служением брата Адольфа 
Михайловича Дорса. Второй период (1997 – 2013) был связан со служением брата 
Виктора Яковлевича Бгатова. Третий период (2013-2023) со служением брата Юрия 
Михайловича Корниенко. Четвертый период начался в 2023 году, когда служение 
принял брат Сергей Николаевич Дебелинский. История продолжается, и мы 
надеемся что Господь будет продолжать благословлять Свою церковь в Сан Диего 
употребляя для этого братьев и сестер, которые сегодня являются членами 
поместной церкви, которые присоединяются и еще присоединятся к ней.  

Изложение истории будет представлено по выше названным периодам. Мы 
надеемся, что окончание каждого периода сопровождаемое словом: « 
Продолжение следует», будет началом следующего и нам удастся представить, 
через эту историю, как Бог строит и созидает Свое Царствие через посвященных 
для Него людей. 
 

ПЕРВЫЙ ПЕРИОД (1966 - 1997) 
(Адольф Михайлович Дорс) 

 
ПОСВЯЩЕНИЕ НА БЛАГОВЕСТИЕ 

 
Дело благовестия славянскому народу в Сан Диего, Тихоокеанский Союз 

поручил брату Адольфу Дорсу. 29-й Съезд ТХО состоялся в ноябре 1966 года в Лос 
Анжелесе в здании церкви «Вифания». Руководясь желанием расширить работу 
Объединения, приняли решение рукоположить брата Адольфа Дорса на 
пресвитерское служение в Сан Диего. 

Это был еще один скромный и кроткий брат, который никогда не искал своего, 
любил Господа и служение Ему. Он охотно принял новое служение и имел 
многолетний успех, хотя начало служения было нелегким.  

Для начала надо было оставить церковь в Санта Ане, где брат Адольф был 
одним из организаторов Церкви. Он был почетным руководящим группы, которая 
организовала церковь. 27 мая 1966 года, славянская группа верующих в Санта Ане 
написала письмо  Комитету Тихоокеанского Объединения, в котором убедительно 
просила позволить брату Адольфу жить в Санта Ане, но получила отказ и поэтому 
брат Адольф на жительство переехал в Сан Диего. В последствии брат часто 
посещал церковь в Санта Ане, и еще в 1967 году его в  Санта Ане считали почетным 



руководящим церкви и только в 1971 году брат Адольф и сестра Ольга Дорс 
окончательно переехали в  Сан Диего. 

 
ПОЛОЖЕННОЕ ОСНОВАНИЕ 

 
До переезда туда с семьей на постоянное жительство брат был занят 

собиранием адресов славян живущих в San Diego County. Для этого был налажен 
тесный контакт с местными верующими американцами. Кроме сведений, 
получаемых от них, брат пересмотрел всю телефонную книгу города в поисках 
славянских имен. В декабре 1965 года в его распоряжение было уже около 60 
адресов наших соотечественников. С того времени началось посещение по домам 
для личной встречи с людьми и вручения им Нового Завета с просьбой, чтобы они 
читали его. Хотя не все принимали в свой дом, но были и таковые, дома которых 
были открыты для бесед о Господе.  

Пользуясь расположением слушателей было решено собирать таких в свой 
дом для общения вокруг Слова Божьего с угощением. Где встречи не были 
возможными, пользовались разговором по телефону для ознакомления со Словом 
Божьим, приглашая людей в свой дом для общения. Так было положено основание 
для работы Славянской Евангельской Церкви в San Diego.  

Через некоторое время, благодаря брату Локтеву, получили адрес сестры 
Заранд с Carlsbad. Во время встречи она согласилась вместе с её подругой 
переехать в San Diego для сотрудничества. От них мы получили сведения о брате 
и сестре Матюшенко с Escondido. Они были рады совместно трудиться для Господа. 
Теперь нас уже было 5 человек верующих и 2 автомобиля, нужных для того, чтобы 
привозить людей в собрания. Такие собрания начинались молитвой, затем пением 
любимых духовных гимнов, потом изучением Нового Завета. После собрания, как 
всегда, присутствующих ожидал хорошо приготовленный вкусный обед.  

Такой день обыкновенно начинался в 8 часов утра и кончался почти закатом 
солнца. Ввиду того, что посетители жили далеко друг от друга, такие собрания 
сближали нас верующих с посетителями, вопросы которых удовлетворялись 
ответами из Слова Божия.  

Чувствуя нужду тесного молитвенного общения, решено было отделить еще 
один день недели для молитвенных собраний. Изучение Слова Божья проходило 
по средам и молитвенные общения по пятницам. Посещение по домам 
продолжалось для тех, которые не посещали домашних собраний.  

 
ПЕРВОЕ ВОСКРЕСНОЕ СОБРАНИЕ 

 
Мечта о собраниях по воскресеньям не оставляла нас. Начали искать 

церковное помещение. В переговорах с американскими братьями нам дана была 
возможность пользоваться их молитвенным домом в 3 часа дня.  

Первое воскресное собрание состоялось 12  мая 1966 с программой 
хора из Лос Анджелеса и поэтессы Веры Кушнир с Санта Барбары. Живая 
программа расположила слушателей посещать собрание, как среди недели, так и 
по воскресеньям.  

Первые годы брат Адольф Дорс, как союзный благовестник, 2 раза в году 
отлучался, посещая союзные церкви, особенно те, где не было постоянных 
работников, но собрание в San Diego продолжались и в его отсутствии.  



К нашему духовному ободрению послужил приезд в San Diego брата и сестры 
Рипка. Таким образом мы обогатились не только количеством верующих, нас было 
теперь уже 7 человек, но и транспортом, в чем чувствовалось насущная нужда, 
чтобы привозить людей в собрания, число которых понемногу увеличивалось. 

 
БЛАГОВЕСТИЕ 1969 ГОДА 

 
Памятным для нас собранием была суббота 26 января 1969 года. Это 

было служение хора «Благовестник» во главе с братом Локтевым из Сан 
Франциско. Совершая служение в «Deeper life», брат предложил свои услуги и для 
нас.  Для этого он прислал нам приготовленную программу с фото хора (30 человек), 
которая была заранее помещена в местной газете, а также приглашения были 
разосланы по домам. В назначенное время церковный зал был переполнен 
посетителями, число которых было больше полторы сотни. Благодаря этому 
собранию предоставилась возможность познакомиться с новыми людьми, 
некоторые из них в последствии начали посещать собрания.  

 
ПЕРВОЕ КРЕЩЕНИЕ 

 
Духовная работа продолжалась в ожидании плода от Господа. Голос Святого 

Духа достиг некоторых сердец и начались покаяния. Слезы радости сопровождали 
кающихся. Готовились к крещению. Был назначен день и разосланы приглашения.  
Этим особенным, торжественным, незабвенным днем была суббота 29 июля 
Господом через крещение. На это собрание были приглашены не только местные 
но и гости с других церквей, которыми был заполнен Молитвенный Дом. После 
крещения была молитва над новыми членами, а также Вечеря Господня. В 
заключении было угощение для всех присутствующих.  

Домашнии собрание на буднях устраивались не только в San Diego, но также 
в Carlsbad и в Escondido, в домах пожилых верующих, которые там жили. На такие 
собрания они старались приглашать также своих соседей. Собрания продолжались 
и по временам были обращения, а также крещения.  

 
МАЙСКИЙ СЪЕЗД 1980 ГОДА 

 
Несмотря на небольшое число членов, церковь дерзнула принять 

майский съезд союза в 1980 году.  Многолюдные, торжественные собрания 
Съезда, с хорошо приготовленными программами и проповедями Слова Божия 
радовали слушателей. Многие встречались впервые, а потому оставили хорошие 
воспоминания друг о друге.  

Сердечная благодарность Богу, а также всем братьям и сестрам, которые на 
протяжении многих лет жертвовали своим временем и тратили средства для того, 
чтобы помочь нам в свидетельстве людям о Господе. Благодарим певцов, 
музыкантов, поэтов, проповедников и всех других, которые приносили нас на руках 
молитвы к Господу.  Да вознаградит Господь всех во сто крат.  
 

НОВАЯ ВОЛНА ЭМИГРАЦИИ 
 



С приездом новых иммигрантов 1989 году церковь сразу же пополнилась 
членством и мы с радостью встречали новых приезжих. Но со временем, понемногу, 
они начали уезжать в другие города в поисках работ и доступных по цене квартир. 
Таким образом San Diego оказался больше транзитным проездным пунктом, нежели 
оседлым городом для постоянного жительства.  

Все же Господь благословил нас и теми, которые здесь поселились и 
регулярно обогащают собрания чудной программой свидетельства о Господе. Мы 
особенно благодарны Богу за пробуждения, которые радовали всех 
присутствующих, слыша глубокие молитвы покаяния перед Господом. С 
нетерпением обращенные  ждали дня крещения.  

Торжественные собрания крещении были в 1990 году -2 души, в 1994 году - 7 
душ, в 1996 году - 11 душ и в 1997 - 2 души. Последних 3 крещения совершались в 
водах океана.  

В этих торжественных собраниях принимали участие также служители из 
других церквей. После крещения, в Молитвенном Доме совершалась молитва над 
новыми членами, а также Вечеря Господня для всех вступивших в завет с Господом. 
Затем в доме брата и сестры Дорс была вечеря любви, пение торжественных 
гимнов, свидетельства и молитвы.  

Особенно радует нас то, что новообращённые, заняты свидетельством  
другим людям. Некоторые принимают активное участие в проповеди, другие в 
распространении Библии и посещении знакомых по домам с свидетельством о 
любви Божией и жертве Иисуса Христа для спасения грешников.  

В надежде на Господа будем ревностна трудиться пока есть время и ожидать 
урожая - спасение душ людских.  

Брат Адольф мудро и своевременно передал свое служение другому 
достойному брату из новой волны иммигрантов и оставался активным членом своей 
общины. В настоящее время руководство церкви поручено брату Виктору 
Яковлевичу Бгатову. 

(продолжение следует) 


